



COLONIAS

Se realizó el cierre de las Colonias municipales de Verano de Berazategui, a las que este año asistieron cerca de 6.500 niños, niñas, adolescentes, personas mayores y personas con discapacidad.

PÁGINA 2



OFICIOS

Los cursos y talleres organizados por la Municipalidad de Berazategui nacieron en 2008. Desde ese momento, ya se han formado en oficios más de 28 mil berazateguenses.

PÁGINA 4



PÚRPURA

El 7 de Febrero, "LA PÚRPURA" se presentó oficialmente en sociedad, en un reconocido hotel de Campana, de la mano de Sturzenegger, Pareja, Speroni, Juan Carlos Pagotto e Ignacio Salaberren.

PÁGINA 10

Miembro de A.D.E.P.A. (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas)

DECISION

28 años de Periodismo Auténticamente Independiente

28 de Febrero de 2025

12 páginas en 1 sección - BERAZATEGUI - FCIO. VARELA - QUILMES - Distribución gratuita

Berazategui - Año XXVIII - Nº 579

SON COMPLEJOS DE VIVIENDAS DONDE SE RELOCALIZARÁ A FAMILIAS QUE VIVEN A ORILLAS DEL ARROYO LAS CONCHITAS Y BAJO UN ELECTRODUCTO

Mussi y Batakis recorrieron las obras de los barrios 3 de Junio y Kennedy Norte

Se realizó una recorrida por las obras de construcción de 120 viviendas en el barrio 3 de Junio. El intendente de Berazategui, Juan José Mussi; y la ministra bonaerense de Hábitat y Desarrollo Urbano, Silvina Batakis, visitaron las futuras viviendas que ya fueron adjudicadas a 120 familias que viven a orillas del Arroyo Las Conchitas y bajo un electroducto. También recorrieron las obras del Complejo Habitacional del barrio Kennedy Norte. Allí, se están construyendo 300 viviendas, distribuidas en 15 manzanas. **Página 3**



+++ También

GOLPEARON A UNA JUBILADA Y A DIPUTADA NACIONAL SUPLENTE

Escándalo en acto libertario con la presencia de Sebastian Pareja

Mientras se desarrollaba el Primer Encuentro Empresarial Platense, cuya organización corría por cuenta de Matías de Urraza y Juan Esteban Osaba, dos personas estrechamente vinculadas al armador de Javier Milei en la provincia de Buenos Aires, Sebastián Pareja, se produjo un hecho de extrema violencia. **Página 9**

+++ ADEMÁS

INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

Inteligencia Artificial: el nuevo agente de tránsito

Agilizar el tránsito en las ciudades ya es posible: valiéndose de cámaras, algoritmos y sistemas de aprendizaje automatizado como el Machine Learning, un equipo de investigación de la Universidad Nacional del Sur y del CONICET desarrolló un sistema que permite reducir los tiempos innecesarios del semáforo en rojo. Cómo almacena información, qué pasa si el sistema se daña y cómo identifica vehículos de emergencia, como ambulancias o camión de bomberos, algunas de las claves. **Página 11**

SE PRESENTARON TANGUARRO Y BRAIAN EL CANTOR DE LOS FOGONES

Otra gran noche de tango y folclore en el centro "Roberto De Vincenzo"

Se realizó una nueva fecha del tradicional Patio de Tango y Folclore, como parte del Ciclo de Verano 2025 que organiza la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Berazategui. En esta oportunidad, se presentaron Tanguarro -con Marcelo Costa- y Braian el Cantor de los Fogones. **Página 6**



La mañana desde Berazategui

periodismo independiente

F.M. Del Este 99.3 Mhz.
4216-5991 / 4216-7596 - www.fmdeleste993.com.ar
whatsapp: 11-3855-7799

conduce: **Alberto Sabini**
lunes a viernes de 9 a 12 hs.

+++ Además

FERIADOS DE CARNAVAL

Servicios municipales de guardia para el 3 y 4 de marzo

■ La Municipalidad de Berazategui informa cómo funcionarán las distintas Dependencias durante el fin de semana largo por los feriados de Carnaval del lunes 3 y martes 4 de marzo.

En primer lugar, se solicita a los vecinos y vecinas no sacar sus residuos domiciliarios el domingo 2, sino a partir del lunes 3, en el horario habitual de 19.00 a 21.00.

Para urgencias médicas, los siguientes Centros de Atención Primaria de Salud (CAPS) permanecerán de guardia las 24 horas:

- CAPS N° 1 "Dr. Javier Sábatto": Av. 14 e/ 131 y 132, Berazategui Oeste.
- CAPS N° 2: calle 159 e/ 54 y 55, Hudson.
- CAPS N° 3: calle 457 A y 415, Gutiérrez.
- CAPS N° 5: calle 159 B e/ 23 y 24, Berazategui.
- CAPS N° 11: calle 517 y 611, Ruta 36 (ex Ruta 2) km 38,5, El Pato.
- CAPS N° 14: calle 151 A y 35, Plátanos.

Asimismo, estará disponible el servicio de ambulancias y de atención de emergencias (SAME/CEM), al que se podrán comunicar marcando el 107; o el 4356-9215.

En tanto, el área de Alumbrado Público atenderá emergencias; al igual que Servicios Sanitarios, que garantizará las de agua y desobstrucción de cloacas. Se puede llamar al Centro de Operaciones Municipal (COM), para emergencias o denuncias las 24 horas, al 0800-999-2525/0247.

Asimismo, el Cementerio Parque Municipal (Av. Milazzo y 368 B) atenderá consultas administrativas ambos días, de 8.00 a 12.30; y permanecerá abierto hasta las 17.00 para visitas.

También se podrán llevar residuos voluminosos, como ramas, escombros, tierra, muebles, aparatos electrónicos y chatarra, al Centro Municipal de Gestión Sustentable (Av. Padre Mugica -33- y 162), el lunes 3 y el martes 4, de 06.00 a 12.00.

Finalmente, el Municipio informa que el área de Licencias de Conducir permanecerá cerrada.



MÁS DE SEIS MIL BERAZATEGUENSES DISFRUTARON DE LA TEMPORADA

Finalizaron de manera exitosa las Colonias Municipales de Verano

Se realizó el cierre de las Colonias municipales de Verano de Berazategui, a las que este año asistieron cerca de 6.500 niños, niñas, adolescentes, personas mayores y personas con discapacidad. Durante enero y parte de febrero disfrutaron de las actividades gratuitas en el Complejo Municipal Los Privilegiados.



Esta iniciativa es impulsada desde hace más de 20 años por el intendente Juan José Mussi y organizada por la Secretaría de Desarrollo Social, Recreación, Turismo y Deportes, a cargo de María Laura Lacava. La Municipalidad, además, brinda el servicio gratuito de micros que pasan a buscar a los vecinos y vecinas por los barrios y, al final del día, los llevan de regreso.

María Laura Lacava, a cargo de la organización de las Colonias, expresó: "Desde la Municipalidad estamos muy felices de poder llevar a cabo esta política pública impulsada por Juan José Mussi. A las colonias asistieron vecinos y vecinas de todas las edades, que disfrutaron de un lugar hermoso y mágico como el Complejo Los Privilegiados.

Asimismo, la Secretaria de Desarrollo Social destacó: "Gracias a todos los que confiaron en nosotros una vez más. Sentimos mucha alegría y orgullo por el trabajo



realizado a través de esta gestión municipal que hace tanto por sus vecinos y vecinas".

En tanto, uno de los niños que participó, Nicolás Argañaraz, afirmó: "Estos días los pasé muy bien. Aprendí a nadar y conocí juegos que desconocía. Los profesores son geniales. Me divertí muchísimo".

En tres contingentes, los asis-

tentes a las colonias disfrutaron de Los Privilegiados, un predio municipal conformado por 17 hectáreas, que cuentan con amplios espacios verdes rodeados de árboles, tres piscinas, canchas y SUM. Allí se realizaron juegos, talleres y actividades recreativas organizadas por profesionales, docentes de educación física y guardavidas.

ASOCIACIÓN DE VOLEY "CAPITAL NACIONAL DEL VIDRIO"

Continuamos difundiendo un deporte que crece en todo el país. Sumate.

Celia Cabrera
Presidente

Calle 136 N° 1631 - 1° Piso - Berazategui

A.M.T.M.B.

Matrícula INAM N° 1823 - Av. Nestor Kirchner N° 5515 - Berazategui

ASOCIACIÓN MUTUAL DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

"Su Mutual"

Compañero municipal sumate a nuestra mutual y crecé con nosotros

Comisión Directiva Marcelo Palmadessa
Presidente

DECISION

Fundado el 4 de Junio de 1996

Alberto O. Sabini
Editor

Luciano A. Sabini
Director

NODOS // Comunicación Visual
Diseño y Diagramación

N° 693.521
R.N.P.I

Las notas firmadas no implican necesario acuerdo con la editorial ni remuneración

Calle 138 N° 1455 - 1° Piso
(B1884LHC) Berazategui, Buenos Aires
☎ 011 4216 5991 / 7596
redaccion@periodicodecision.com.ar
www.periodicodecision.com.ar

SON COMPLEJOS DE VIVIENDAS DONDE SE RELOCALIZARÁ A FAMILIAS QUE VIVEN A ORILLAS DEL ARROYO LAS CONCHITAS Y BAJO UN ELECTRODUCTO

Juan José Mussi y Silvia Batakis recorrieron las obras de los barrios 3 de Junio y Kennedy Norte

Se realizó una recorrida por las obras de construcción de 120 viviendas en el barrio 3 de Junio. El intendente de Berazategui, Juan José Mussi; y la ministra bonaerense de Hábitat y Desarrollo Urbano, Silvina Batakis, visitaron las futuras viviendas que ya fueron adjudicadas a 120 familias que viven a orillas del Arroyo Las Conchitas y bajo un electroducto. También recorrieron las obras del Complejo Habitacional del barrio Kennedy Norte. Allí, se están construyendo 300 viviendas, distribuidas en 15 manzanas, donde se va a relocalizar a vecinos y vecinas que viven a la vera del Arroyo Las Conchitas. Los proyectos son financiados por el Banco Mundial, por intermedio del Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, a cargo de Axel Kicillof.

Las viviendas que se están construyendo actualmente son de uno a cuatro dormitorios. Como se trata de una reubicación y ya están adjudicadas, el proyecto definitivo se elaboró con los datos que se obtuvieron de los censos previos que hicieron el Municipio y la Provincia.

Tras la recorrida, el intendente Mussi expresó: “Son viviendas con un alto nivel de crecimiento. Es importante la voluntad del gobernador Kicillof de terminarlas y de darle la posibilidad a los vecinos que vivían en condiciones muy precarias, de tener un lugar digno para vivir. Quiero agradecerle al Gobierno provincial y a los vecinos que nos esperaron y confiaron en nosotros”.

En tanto, la ministra Batakis aseguró: “Ya hemos venido varias veces a analizar la situación habitacional de Berazategui y estamos muy contentos, porque en este predio ya hay 70 viviendas que están al 50% de avance. Esperamos que estén terminadas para agosto

o septiembre. Esto va a dar soluciones a muchas familias que las están necesitando”.

Además de las viviendas, próximamente comenzarán obras integrales de infraestructura. Incluirán la pavimentación de las calles, la construcción de veredas, trabajos de saneamiento y puesta en marcha del sistema de desagües cloacales; las redes de agua potable, gas y alumbrado público.

También participaron de la recorrida: la titular de la Agencia de Tierras y Hábitat de la Municipalidad, Cecilia Roldán; y autoridades del Ministerio de Hábitat y Desarrollo Urbano provincial.

Complejo habitacional de Kennedy Norte

Las familias que se van a mudar en la primera etapa viven a 150 metros del Complejo, en condiciones precarias. Al ser una relocalización, el proyecto defini-

tivo se elaboró con los datos que se obtuvieron de los censos previos que hicieron el Municipio y la Provincia, lo que implica que las casas ya están asignadas. Son viviendas de dos, tres y hasta cuatro habitaciones.

“Agradecemos al Gobernador de la Provincia, Axel Kicillof, la voluntad de querer continuar con la obra pública. Estas son obras que cambian la calidad de vida de los vecinos”, subrayó Mussi.

Asimismo, pronto también comenzarán otros trabajos de infraestructura que incluyen redes de gas, agua potable y cloacas; desagües pluviales, reformas viales, alumbrado público, red de media y baja tensión, además de una planta de tratamiento cloacal.

También participaron de la recorrida: la titular de la Agencia de Tierras y Hábitat de la Municipalidad, Cecilia Roldán; y autoridades del Ministerio de Hábitat y Desarrollo Urbano provincial.




BRINDA MÁS SERVICIOS
 PUEDE ABONAR SUS FACTURAS DE SERVICIOS: LUZ, GAS, TELÉFONO, TASAS MUNICIPALES, ARBA, ENTRE OTROS, CON TODAS LAS TARJETAS DE DÉBITO.
 PUEDE RETIRAR DINERO EN EFECTIVO.
 SR. COMERCIANTE CONTINUAMOS REALIZANDO LIBRETA SANITARIAS Y SELLADO DE CONTRATOS COMERCIALES AHORA CON SEDE RENOVADA.
 AMBIENTE CLIMATIZADO.

AV. PRESIDENTE PERÓN 5124 - BERAZATEGUI
 4256-1923 / 4216-1179 / 15-5481-3127
 CENTROCOMERCIALBERAZATEGUI@GMAIL.COM
 WWW.CCIBERAZATEGUI.COM

BERAZATEGUI
MUNICIPALIDAD

Licitación Pública N° 21/2025
Expediente N° 4011-13021-SSP-2025
Llamase a Licitación Pública para el objeto:

“COMPRA DE MATERIALES ELÉCTRICOS E INSUMOS PARA EL MANTENIMIENTO DE LOS TABLEROS DE LAS ESTACIONES DE BOMBEO DE CLOACA Y AGUA”

Presupuesto Oficial Total: \$347.188.273,40

Venta e inspección de pliegos: desde el 27 de febrero al 13 de marzo de 2025 inclusive, de 08.00 a 14.00, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.

Recepción de consultas: por escrito hasta el 14 de marzo de 2025 inclusive, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui. Tel.: (011) 4356-9200 Int. 1135.

Entrega de respuestas y aclaraciones al pliego: por escrito hasta el 17 de marzo de 2025 inclusive.

Recepción de ofertas: hasta el 19 de marzo de 2025, a las 10.30 (sin tolerancia), en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.

Apertura de ofertas: con presencia de los participantes que deseen asistir el 19 de marzo de 2025, a las 11.00, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.

Valor del pliego: \$347.200,00

www.berazategui.gov.ar

+++ Además

LA MUNICIPALIDAD OFRECE LA PRÁCTICA

Tai Chi gratis en Berazategui: un espacio para la salud y el bienestar

■ En distintos puntos de la ciudad, los vecinos y vecinas de Berazategui pueden acceder de forma gratuita a la práctica de Tai Chi, un arte marcial milenario chino que beneficia a la salud y el bienestar. Esta disciplina es solo una de las opciones deportivas que ofrece la Municipalidad por impulso del intendente, Juan José Mussi. “El Tai Chi es una antigua disciplina. Se trata de una gimnasia en movimiento donde se practican ejercicios de respiración. Tiene muchos beneficios para las articulaciones porque con los movimientos lentos -sin impacto- que se hacen, se trabajan las articulaciones de las manos, los hombros y las piernas. El objetivo es que la gente se pueda distender y pasarla bien”, explicó el profesor Diego Klocinski.

Tai Chi se dicta en los siguientes espacios:

- Sociedad de Fomento Puerto Argentino (calle 414 A N° 240, Gutiérrez): Adultos: lunes y viernes, de 10.00 a 11.00.
- Polideportivo Municipal N° 5 (calle 27 y 131, barrio La Serranita): Todas las edades: miércoles de 11.00 a 12.00 y de 12.00 a 13.00; y sábados de 14.00 a 15.00.



GRACIAS A LOS CURSOS ORGANIZADOS POR LA SECRETARÍA DE ONG
 Más de 28 mil vecinos de Berazategui ya se capacitaron gratuitamente en oficios

Los cursos y talleres organizados por la Secretaría de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) de la Municipalidad de Berazategui nacieron en 2008, con el objetivo de suplir de mano de obra local a las pymes e industrias. Desde ese momento, ya se han formado gratuitamente en oficios más de 28 mil berazateguenses.

Durante el 2024, se dictaron 32 cursos y talleres en más de 30 entidades de bien público de Berazategui, como sociedades de fomento, centros de jubilados, clubes sociales, iglesias y polideportivos.

Al respecto, el secretario municipal de ONG, Marcelo Benedetti, indicó: “El intendente Juan José Mussi le da mucha importancia a esta iniciativa y nos pide, constantemente, que aumentemos la cantidad de cursos, porque considera que la capacitación y la educación de los vecinos y vecinas es fundamental”.

Además, Benedetti resaltó: “En 2008 entregamos 300 diplomas y en 2024 más de 2000. Ha crecido mucho la cantidad de participantes y nos da mucha alegría. Algunos vecinos lo hacen para tener alguna salida laboral, pero otros simplemente para formarse. Los docentes son muy profesionales, trabajan con cariño y tratan muy bien a la gente. A su vez, las entidades de bien público donde se hacen las capacitaciones todos los días nos piden más actividades, porque hacen al crecimiento de las instituciones”.

El Ciclo Lectivo 2025 comenzará en marzo y la información



acerca de las inscripciones se puede consultar en las Redes Sociales municipales: @muniberazategui -en Facebook e Instagram-. A su

vez, ante dudas o consultas se puede escribir a cursosycapacitaciones@berazategui.gov.ar, o llamar al 4356-9200 Int. 1314/1315.



Reginald Lee S.A.
 Fábrica Argentina de Coca-Cola

Atención al consumidor

Camino Gral. Belgrano km. 31,5 - Ranelagh

Tel.: 4229-4400

e-mail: rlee@relesa.com.ar

SUJETO A APROBACIÓN CREDITICIA

SIN REQUISITOS PAGÁ A LOS 60 DÍAS NADIE TE DA MÁS PLATA ÚLTIMA CUOTA DE REGALO

6 MILLONES

NOSOTROS SI TE LO DAMOS!
RapiCuota\$
 EL PRÉSTAMO MÁS RÁPIDO DEL MUNDO

© 221 600 7274 (RAPI) | www.rapicuotas.com.ar

EL INTENDENTE ESTUVO ACOMPAÑADO DE INDUSTRIALES LOCALES

Mussi encabezó la presentación de nuevas herramientas de financiamiento para empresas

En Berazategui se realizó la presentación de herramientas de financiamiento para empresas, a cargo del Consejo Federal de Inversiones (CFI) y el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la provincia de Buenos Aires. El intendente Juan José Mussi participó del acto y le agradeció a los cerca de 50 empresarios e industriales locales por seguir apostando al desarrollo productivo del distrito.



Durante la presentación se expusieron distintas líneas de apoyo a las industrias, que incluyeron: financiamiento verde, desarrollo de cadenas de valor, desarrollo productivo y financiero de mujeres, reactivación productiva y asistencia técnica; además de un apartado relacionado con el proyecto de paneles solares que tiene a su cargo YPF.

Al respecto, el intendente

Mussi aseguró: “Esto es muy útil para algo que para nosotros siempre fue lo más importante: fomentar la producción y el empleo. Comenzamos a hacerlo hace 37 años y seguimos sosteniendo que es fundamental. Tenemos una gran relación con los industriales pymes de Berazategui y eso le da trabajo a nuestros vecinos. Le agradezco al gobernador Axel Kicillof por esta oportunidad que le

dan a nuestras empresas e industrias locales”.

También participaron de la actividad: el subsecretario provincial de Desarrollo Comercial y Promoción de Inversiones, Ariel Aguilar; la subsecretaria bonaerense de Priorización y Seguimiento Económico y Productivo, Ayelén Borda; el subsecretario municipal de Trabajo, Martín Agromartin; y representantes de YPF.

LOS VECINOS Y VECINAS PUEDEN ABONAR EL ANUAL HASTA EL 31 DE MARZO

30% de descuento por el pago adelantado de tasas municipales

La Municipalidad de Berazategui recuerda que hasta el 31 de marzo de 2025 inclusive, los y las berazateguenses podrán abonar el total anual de sus tasas de ABL (alumbrado, barrido y limpieza) y Servicios Sanitarios (agua y cloacas) con hasta un 30% de descuento. El objetivo de esta medida es beneficiar a todos aquellos vecinos y vecinas que estén al día (20% de descuento) y realicen su pago anual en forma adelantada (10% de descuento).

Los pagos se pueden efectuar en el Edificio Municipal (Av. 14 y 131 A) y en la Delegación Muni-

pal más cercana, además de centros como Rapipago, Pago Fácil o Provincia NET. Para hacerlo en forma virtual, está disponible la web berazategui.gov.ar/tasas, que acepta todos los medios de pago: tarjetas de crédito y débito, Mercado Pago, DEBIN y QR.

Por dudas o consultas, se puede enviar un mail a consultastasasmunicipales@berazategui.gov.ar o llamar al 4356-9200 (Int. 1198) / 11-3800-1034, de lunes a viernes de 8.00 a 17.00. Asimismo, se pueden conocer los lugares de pago habilitados en berazategui.gov.ar/tasas.

La más amplia gama en herramientas

Surtido completo en cerámicas

11-5716-5142
11-5831-4830

Av. Milazzo y 137 - Plátanos

+++ Además

CON FINANCIAMIENTO 100% MUNICIPAL

Avanza la renovación de juegos infantiles en plazas

■ Se está realizando la renovación de juegos infantiles en plazas de distintos barrios de Berazategui, mediante el impulso del intendente municipal Juan José Mussi. Ya finalizaron los trabajos en Plaza Belgrano (calle 304 y 363, Ranelagh) y en Plaza de los Amigos (133, entre 52 A y 52 B, Barrio Marítimo).

El arquitecto de la Secretaría de Obras Públicas municipal, Jonathan Holasek, explicó: “Se está llevando a cabo en distintas plazas, la renovación de los juegos infantiles que se encuentran deteriorados o que fueron vandalizados por unos nuevos, aptos para las infancias. El objetivo es que haya más variedad de juegos para los niños y niñas”.

Asimismo, destacó: “La financiación, tanto de la renovación como de la colocación de los juegos, proviene íntegramente del Municipio de Berazategui. Esta es una de las políticas implementadas por el intendente, Juan José Mussi, para la puesta en valor de los espacios públicos”.

Por su parte, Irma Ibarra, vecina de Barrio Marítimo, destacó: “Muchas gracias a Juan José Mussi por la renovación de la Plaza de los Amigos. Los vecinos y vecinas estamos muy agradecidos por haber alcanzado este objetivo”.

Ya se renovaron los juegos en las plazas Belgrano y de los Amigos como así también en la plaza de Av. 14 y 157 y en la Rotonda Cabecera de la Costa de Hudson. Los trabajos continuarán en Plaza San Martín (415 y 418, Gutiérrez) y en la Plaza Mauro Isaías Cabrera (Av. Eva Perón y 254, Sourigues).



U.O.E.M.B.
UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Personería Gremial N 1670 - Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación

“La casa de los trabajadores municipales de Berazategui”

Invitamos a los compañeros municipales a informarse sobre las ventajas de pertenecer a nuestro Sindicato.

Comisión Directiva

Los esperamos en nuestra sede de Av. 14 N° 2999, 1° piso de Berazategui

+++ Además

CIENTOS DE VECINOS Y VECINAS DISFRUTARON DEL ESPECTÁCULO

Ranelagh se deleitó con el Festival Municipal de Jazz

Se realizó la edición 2025 del tradicional Festival de Jazz, en el marco del Ciclo de Verano. En el Complejo Cultural Municipal La Casa de la Estación, en Ranelagh, cientos de vecinos y vecinas disfrutaron de la música de Banda Xirê, MCM Jazz Trío y Papa's Shake. Además, durante el evento estuvo la Feria Regalá Cultura y hubo actividades para toda la familia, a cargo de Cultura Colectiva. El secretario de Cultura y Educación, Federico López, destacó: "Estamos muy contentos porque hubo una gran variedad de propuestas simultáneas y se sumó mucha gente. Nos encontramos en comunidad para disfrutar de esta agenda cultural que impulsa el intendente Juan José Mussi".

Por su parte, Lalo Alemán, músico fundador de Banda Xirê, afirmó: "Fue un gran evento. El público, la organización y el sonido fueron espectaculares. Nos divertimos y la pasamos bárbaro". El Ciclo de Verano es organizado por la Municipalidad de Berazategui, a cargo del intendente Juan José Mussi. Para conocer las últimas actividades de la edición 2025, se puede ingresar a berazategui.gob.ar/cultura; o a las redes sociales del Municipio (@MuniBerazategui) y de la Secretaría de Cultura y Educación (@culturabe).



SE PRESENTARON TANGUARRO Y BRAIAN EL CANTOR DE LOS FOGONES

Otra gran noche de tango y folclore en el centro "Roberto De Vincenzo"

Se realizó una nueva fecha del tradicional Patio de Tango y Folclore, como parte del Ciclo de Verano 2025 que organiza la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Berazategui. En esta oportunidad, se presentaron Tanguarro -con Marcelo Costa- y Braian el Cantor de los Fogones.

Además de los shows, hubo una clase abierta de milonga. De esta manera, los vecinos y vecinas disfrutaron de música en vivo y baile, en forma gratuita.

"Vengo todos los años porque amo bailar. Nos divertimos muchísimo y disfrutamos de un espacio hermoso. Felicito a la Municipalidad por estos Patios", señaló la vecina Juana Gómez.

El Patio de Tango y Folclore comenzó a realizarse en 2001, en el Complejo Cultural Municipal El Patio. Debido al éxito de la propuesta y la concurrencia masiva de vecinos y vecinas, en 2016 se trasladó al Centro Municipal de Actividades Roberto De Vincenzo. Este evento significa un espacio de encuentro y participación, con la presentación en vivo de artistas locales e invitados; además de una



propuesta gastronómica a cargo de los foodtrucks.

El próximo viernes 28 de febrero se realizará la última fecha del Patio de Tango y Folclore del Ciclo de Verano 2025, en el Centro

Municipal de Actividades Roberto De Vincenzo (calle 148 y 18). Allí, con entrada gratuita, se presentarán "Infames", "Dúo Mística" y "La Mezcla". Además, desde las 19.00, habrá una clase abierta de Cueca.

Un verano lleno de cultura en Berazategui

Todas las semanas, la Municipalidad de Berazategui ofrece distintas opciones culturales gratuitas mediante el ya tradicional Ciclo de Verano.

Así es como los sábados se llevan a cabo las actividades de "Juntada" en el Complejo Cultural Municipal La Calle. Este último fin de semana, los visitantes disfrutaron de juegos de realidad virtual, además de las habituales mesas de ping pong, metegoles, espacios de dibujo, lectura, bordado y música. "La experiencia de realidad virtual está buenísima. Me encantó, sentía que estaba dentro del juego", contó Thiago Leiva.

Organizado por la Secretaría de Cultura y Educación, el Ciclo continúa desarrollándose con los jueves de cine; los viernes de Patio de Tango y Folclore, además de Bera Suená; los sábados y domingos de talleres recreativos para infancias en la Casa de la Estación, y los



festivales de Música; y los domingos de Cultura Colectiva y el encuentro del Grupo Literario Almafuerte.

Además, el próximo domingo 23 de febrero a las 19.00, en la Estación de Ranelagh (Av. Sabin entre 362 y 363) se realizará el Festival de Jazz, con entrada libre y gratuita. En esta oportunidad, se presentarán: Banda Xirê, MCM Jazz Trío y Papa's Shake.



Estudio Jurídico
Massimino & Asoc.

Informamos a nuestros Clientes
que nos hemos mudado a
Calle 12 Nro 4656
Berazategui

112-210-3141

Días y horarios
de Atención
Lunes a Viernes
De 10:30 a 16 hs



DISTRIBUIDORA **todo** en materiales
para la **construcción**

603

PEDIDOS Y CONSULTAS
1151822848

4258 4993 | 4223 2473

Av. Nicolás Milazzo 1851 - Plátanos

“METAMORFOSIS ARTÍSTICA” EN EL CICLO DE VERANO 2025

Arte con vidrio reciclado en el Museo Municipal del Vidrio

Los vecinos y vecinas de Berazategui disfrutaron de una jornada de “Metamorfosis Artística”, donde realizaron sus propias obras de arte con vidrio reciclado. El encuentro se hizo en el Museo Municipal del Vidrio, en el marco del Ciclo de Verano 2025.

De esta manera, con distintos materiales de vidrio reciclado, que fueron provistos por los profesores y profesoras de la Escuela Municipal del Vidrio, los y las asistentes diseñaron sus propios colgantes artesanales y cada uno le aplicó su propio toque de creatividad.

Celeste Sady, integrante del área de Museos de la Secretaría de Cultura y Educación municipal, comentó: “Realizamos esta actividad organizada por el equipo de Museos, junto a la Escuela Municipal del Vidrio, para que las familias puedan experimentar con este material identitario de Berazategui. Agradecemos el impulso del intendente Juan José Mussi para seguir generando y compartiendo cultura”.

Por su parte, Evangelina Hernández -vecina de Berazategui



que asistió con sus hijos- expresó: “Vinimos con Iván y Benicio a participar en una actividad de reciclado de vidrio. Es una propuesta muy linda para compartir

con los chicos en este tiempo que nos queda de vacaciones. Estamos muy agradecidos por este espacio que se nos brinda a los vecinos de Berazategui”.

Noches a todo ritmo en el Bar de Cantores

Los vecinos y vecinas de Berazategui disfrutaron del encuentro “Bar de Cantores” en el Complejo Cultural Municipal La Humanitaria, en el marco del Ciclo de Verano 2025. Allí se dispuso micrófono abierto para disfrutar de interpretaciones de los y las asistentes.

Esta es una propuesta tradicional en el distrito, que comenzó hace más de una década en el Complejo Cultural Municipal Buena Yunta.

Una de las vecinas que asistió, Mirta Nadaff, comentó: “Vengo nuevamente al Bar de Cantores. Empecé a asistir cuando se organizaba en Buena Yunta y me encanta esta oportunidad que nos da la Municipalidad de Berazategui, gracias al intendente Juan José Mussi. Para los que nos gusta cantar, tener este espacio es muy importante. Me gusta cantar tango y melódicos. Estoy muy contenta porque lo disfrutamos muchísimo este verano. Aquí se forma un grupo muy lindo, lleno de afecto y respeto, la pasamos muy bien”.



Para conocer el cronograma de propuestas culturales, se puede ingresar en Berazategui.gob.ar/cultura o en las redes sociales del Municipio (@MuniBerazategui) y de la Secretaría de Cultura y Educación (@culturabe).

+++ Además

EN LA HUMANITARIA

“Cine distendido” para personas con dificultades sensoriales y condición del espectro autista

Se realizó una nueva función de “Cine distendido” en el Complejo Cultural Municipal La Humanitaria, como parte del Ciclo de Verano 2025 que organiza la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Berazategui.

En esta ocasión, se proyectó la película “Robot Salvaje”. La particularidad de estas funciones es que buscan favorecer la presencia de personas con dificultades sensoriales, condición del espectro autista o dificultades en el aprendizaje. De esta manera, a lo largo de la proyección no se apaga la luz, no hay destellos, ni sonidos estridentes, y los niños y niñas tienen libertad para correr, saltar y moverse.

Participaron integrantes de Familias TEA Berazategui Red Federal. Una de las coordinadoras de la organización, María Solís, explicó: “En Berazategui se habla del autismo, por eso tenemos estas funciones de ‘Cine distendido’. Es importante conocer estos espacios para poder disfrutarlos en familia. Agradecemos al intendente, Juan José Mussi, por apoyarnos siempre”.



La Radio más escuchada del Conurbano Sur

993 del este fm

11 3855-7799

www.fmdeleste993.com.ar

STMB SINDICATO DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE BERAZATEGUI
Inscripción Gremial N° 2747

A todos los compañeros, obreros y empleados municipales, que día a día ponen su esfuerzo en pos del bienestar de toda la comunidad del distrito, renovamos nuestro compromiso de continuar trabajando juntos y en la misma senda, para revertir estos momentos tan acuciantes para los trabajadores de nuestro país.

Comisión Directiva Gabriel Carril Campusano
Secretario General

ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES
Calle 151 N° 1846 - Berazategui | (011) 4216-1715

Trabajando desde la ANSES para todos los berazateguenses que eligieron la “Libertad”

anses ROSALÍA GARCÍA
JEFA OFICINA BERAZATEGUI

+++ Además

EN EL CENTRO ODONTOLÓGICO MUNICIPAL

Servicios de salud bucodental para vecinos y vecinas

Desde hace más de una década, el Centro Odontológico Municipal de Berazategui (Av. 14 e/ 131 y 132) brinda una oportunidad de cuidado y mantenimiento de la salud bucodental mediante atención de calidad a los vecinos y vecinas, de la mano de profesionales y mediante el más sofisticado y moderno equipamiento.

Por impulso del intendente, Dr. Juan José Mussi, allí se prestan servicios especializados en odontología general, odontopediatría, ortopedia, cirugía y endodoncia. Además, se realizan cirugías maxilofaciales y se dispone un laboratorio de prótesis dentales.

La prevención de enfermedades bucodentales puede reducir el riesgo de infecciones y otras complicaciones que pueden afectar la salud general. Por esta razón, a través de distintas campañas e iniciativas, el Centro Odontológico apunta a generar conciencia y a educar para la adopción de prácticas adecuadas de higiene bucal, incluyendo técnicas de cepillado y la frecuencia recomendada para mantener una salud dental/bucal óptima, entre otros cuidados.

La atención se brinda con turnos, que pueden solicitarse al 0800- 999-6366. Pacientes sin obra social también lo pueden hacer a través del portal digital Mi Argentina (la App se puede descargar en Google Play -Android- o App Store -iOS-). Además, se puede acceder vía mi.argentina.gob.ar. En tanto, quienes se encuentren en situación de urgencia (dolor intenso y continuo; y/o traumatismo), pueden acercarse directamente de lunes a viernes de 8.30 a 16.00.

Con el objetivo de descentralizar la salud pública y acercarla a los barrios del distrito, este espacio funciona en articulación con 11 Centros de Atención Primaria de Salud (CAPS) que brindan el servicio de atención bucodental y forman, así, una Red Odontológica municipal. Se trata de los CAPS N° 2, 3, 5, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 25 y 26. Para conocer más acerca de las políticas sanitarias municipales, se puede ingresar en berazategui.gob.ar/salud.



GRACIAS A LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACIÓN AL CONSUMIDOR

Defensa y protección de los derechos de los consumidores de Berazategui

La Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC) de Berazategui es un organismo de orden público, cuyo principal objetivo es que las y los vecinos cuenten con un servicio de contención y claridad a la hora de afrontar conflictos derivados de relaciones de consumo o cuestiones jurídicas.

La sede de la OMIC se encuentra en la calle 142 N° 2075 e/ 20 y 21. Allí se tratan problemáticas relacionadas con empresas prestatarias de servicios de energía eléctrica, gas, cable, internet, telefonías móviles y fijas; defectos de electrodomésticos e incumplimiento de las garantías; entidades de servicios financieros, bancos públicos y privados, y préstamos personales no contratados, tarjetas de crédito y débito; planes de autoahorro, seguros y concesionarias; medicina prepaga; entre otras.

La función de la Oficina Municipal de Información al Consumidor es la de establecer un nexo entre los vecinos y las empresas, con el objetivo de resolver, mediante la conciliación, los conflictos que pudieran surgir. Cuenta con un equipo de profesionales, capacitados para escuchar, asesorar y disipar las du-



das, intentando que las y los berazateguenses resuelvan todas sus inquietudes y tengan la información de los derechos que los asisten.

Una de las maneras en la que se reciben los reclamos es en forma digital, a través de la Ventanilla Única Federal de Defensa del Con-

sumidor (autogestion.produccion.gob.ar/consumidores) o enviando un correo a omic@berazategui.gov.ar. También pueden gestionarse de forma presencial en la Oficina, de lunes a viernes de 8.00 a 14.00; o telefónicamente, llamando al 4396-9200 Int. 2240 / 2241.

La importancia de reforzar la vacunación

La Municipalidad de Berazategui recuerda que la vacunación en la edad escolar es importante para garantizar la efectividad de las dosis que los niños y niñas reciben durante la infancia, para evitar diversas enfermedades infecciosas que pueden ser sumamente graves.

Berazategui cuenta con una gran cantidad de dispositivos en todo el partido para acceder a las vacunas del Calendario Nacional Obligatorio, COVID-19 y VSR (para personas gestantes), de manera fácil y gratuita.

Por un lado, se encuentra la posta situada en Av. 14 y 147, que funciona los lunes, martes, jueves y viernes de 10.00 a 14.00; y los miércoles y sábados de 10.00 a 13.00 (se suspende por lluvias).

Asimismo, también están a disposición los siguientes espacios:

De lunes a viernes de 8.00 a 16.00:

CAPS N° 1 Dr. Javier Sábatto (Av. 14 e/ 131 y

132, Berazategui Oeste). CAPS N° 11 (calle 517 y 611, Ruta 36 km 38,5, El Pato). Vacunatorio Mujeres de Malvinas (calle 52 B e/ 134 y 135 A, Hudson).

Además, están disponibles los distintos Centros de Atención Primaria de Salud (CAPS) de los barrios. Para conocer sus direcciones y las políticas sanitarias de la Secretaría de Salud Pública e Higiene municipal, se puede ingresar en Berazategui.gob.ar/salud.



HORMIGONERA BERAZATEGUI SA



11-6680-0871



HBEGUISA@YAHOO.COM.AR

VENTASHBERAZATEGUI@HOTMAIL.COM



4216-3140 / 0587

CALLE 24 N° 2890 ESQ. AV VALENTIN VERGARA. DENTRO DEL INIPARQUE INDUSTRIAL VERGARA - LOTE 9.

GOLPEARON A UNA JUBILADA Y A DIPUTADA NACIONAL SUPLENTE

Escándalo en acto libertario con la presencia de Sebastian Pareja, realizado en la ciudad de La Plata

Mientras se desarrollaba el Primer Encuentro Empresarial Platense, cuya organización corría por cuenta de Matías de Urraza y Juan Esteban Osaba, dos personas estrechamente vinculadas al armador de Javier Milei en la provincia de Buenos Aires, Sebastián Pareja, se produjo un hecho de extrema violencia. Las víctimas del lamentable episodio de violencia patotera fueron una candidata a diputada nacional y dos personas que la acompañaban.



El convite empresario se desarrolló en el Teatro Bar de calle 43 entre 7 y 8 de la ciudad de las diagonales y contó con la asistencia de importantes figuras del espacio como Sebastián Pareja y Juan Pablo Allán, funcionarios nacionales de actual gobierno.

Entre los asistentes se encontraba Viviana Aguirre, candidata a diputada nacional, muy próxima a asumir su banca. Aguirre se encontraba anotada para participar del encuentro, pero al pretender ingresar se encontró con que su nombre se había tachado del correspondiente listado. Ante la negativa a retirarse del lugar, al menos tres personas intentaron sacarla por la fuerza. Ante

la delicada situación, Martín Villagra, militante de la LLA de La Plata y acompañante de Aguirre se interpuso a los patovica con la intención de que no fuera golpeada. Fue el momento en que el acompañante comenzó a recibir una tremenda paliza por parte de varios participantes del acto empresarial libertario. Varias filmaciones con teléfonos recorren hoy la redacción de varios medios de prensa, entre ellos Multimédios del Este. En medio de la batahola también recibe golpes y empujones una jubilada que cayó pesadamente al piso. El agresor fue identificado como "Coto" Silva, hombre estrechamente vinculado al peronismo-massismo Platense.

Cabe destacar que entre los

asistentes que festejaron los hechos de violencia política se encontraba Matías de Urraza, vinculado a Sergio Massa y estrechamente vinculado al gobernador Kicillof y a Gonzalo Atanasof, presidente del Instituto de Loterías y Casinos de la provincia de Buenos Aires.

Recordemos que Pareja, armador de la estructura bonaerense, sostiene a varios funcionarios nacionales y coordinadores distritales, entre ellos a Mario Molver, subsecretario del RENAPER y armador del partido en Berazategui.

Hechos como los descriptos, marcan a las claras el grado de violencia interna que muestra el partido conducido por Parejas en Buenos Aires y Karina Milei en todo el país.

+++ Además

QUÉ DIRÍA DON ALVARO, SI VIVIERA.

El ahora liberal Sebastian Pareja fue aportante de la formula Cristina Kirchner-Amado Boudou

De acuerdo a un informe elaborado por la Cámara Nacional Electoral, Sebastián Pareja, hoy armador del partido La Libertad Avanza en la provincia de Buenos Aires, fue aportante monetario para la formula del Frente Para la Victoria en 2011. Los candidatos: Cristina Fernandez de Kirchner y Amado Boudou. En el correspondiente informe, elaborado de acuerdo a lo normado en el Art. 36 de la Ley 26.571, Sebastián Pareja aparece como realizando un aporte de \$ 1.000, el 04/08/11, unos 250 dólares de aquel tiempo, para la campaña de Cristina Kirchner. Seguramente los auténticos y verdaderos liberales se estarán preguntando: ¿Qué diría don Alvaro Alsogaray, si viviera, de estos disfrazados de liberales?.



ASOCIACION SINDICAL DE EMPLEADOS, PROFESIONALES Y JERÁRQUICOS MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

PERSONERÍA GREMIAL Nº 1877

Hay un Gremio que trabaja junto a los municipales de Berazategui

Lorenzo Herrera
Secretario General

Calle 132 N 1675 - Berazategui

Tel: 2123-8140

Vení a la **mejor pileta** de la zona sur
Te esperamos en el **Club Villa España**
Desde 1941 en Berazategui

Descuentos a jubilados y docentes del distrito
Aprovechá nuestras promociones
Natación para bebés, niños, adolescentes y adultos
Sumate a nuestras actividades en **Basquet femenino y masculino**

Club Villa España Calle 26 e/ 151 y Vías del Ferrocarril ☎ 4256-4800

pro berazategui

Dra. Sandra Massimino
Concejal Berazategui

H.C.D.
Massimino, Sandra Beatriz
CONCEJAL

+++ Además

UN ESPACIO MUNICIPAL DONDE SE BRINDAN NOCIONES SOBRE EDUCACIÓN ALIMENTARIA

Taller de hábitos saludables

El Taller de Hábitos Saludables, se realiza todos los miércoles de 9.30 a 10.30 en el Complejo Cultural Municipal El Patio (calle 149 e/ 15 y 15 A). Allí se brindan nociones sobre educación alimentaria, factores de riesgo, sobrepeso y obesidad, además de apoyo psicológico e intercambio de experiencias. Está destinado a vecinos y vecinas mayores de 18 años.

Esta iniciativa es impulsada por la Municipalidad de Berazategui -a través de la gestión del intendente Juan José Mussi- y organizada por la Secretaría de Salud Pública e Higiene.

Al respecto, Claudia Rivero -vecina que participa del Taller- expresó: “Me sumé hace ocho meses. Me diagnosticaron hipertensión y diabetes, y me habían sacado un riñón. Esta iniciativa me sirvió para cambiar mis hábitos de comida. Estoy muy contenta y me siento muy contenida por los profesionales y mis compañeras. Invito a todos los vecinos a que se sumen”.

Para más información acerca de las políticas sanitarias del Municipio, se puede ingresar en berazategui.gov.ar/salud.

CARNAVAL DE BERA 2025

MURGAS Y COMPARSAS
FOODTRUCKS

¡Vení a celebrar en familia!

Marzo | A las 19.00

02 03 04
DOM LUN MAR

Plaza San Martín
Av. Mitre e/ 6 y 7, Berazategui

Acceso gratuito

Se suspende por lluvia

CORAZÓN DE ZONA SUR
BERAZATEGUI MUNICIPALIDAD

Desde el HCD de Berazategui trabajaremos para llevar lo mejor para todos los vecinos que confiaron en nuestro proyecto

HÉCTOR RAVELO
CONCEJAL
BERAZATEGUI

NACIÓ COMO UNA AGRUPACIÓN DE ABOGADOS QUE COMPITIÓ EN MAYO DE 2024 EN LAS ELECCIONES DE AUTORIDADES DE MEDIO TÉRMINO, DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE QUILMES.

“La Púrpura” traspasó las fronteras de Quilmes

El 7 de Febrero de 2025, “LA PÚRPURA” se presentó oficialmente en sociedad, en un reconocido hotel del partido de Campana, de la mano de Federico Sturzenegger, Sebastián Pareja, Alejandro Speroni, Juan Carlos Pagotto e Ignacio Salaberren.



Consultada por este diario, la Dra. Etel Mattesich, actual referente de “LA PÚRPURA”, nos explicó, que el espíritu transgresor de “LA PÚRPURA” que se posicionó en 2024 para cuestionar el “statu quo” imperante desde hace veinte (20) años en el Colegio de Abogados de Quilmes, traspasó las fronteras de Quilmes, y se expandió por toda la provincia de Buenos Aires de la mano y bajo la coordinación, entre otros, del Dr. Ignacio Salaberren.

En la actualidad “LA PÚRPURA”, se ha expandido, incluyendo en sus filas no solo abogados, sino también a académicos, técnicos, economistas, juristas, expertos en ciencia sociales y otras disciplinas, y por eso se define como un “espacio movimientista no partidista multidisciplinario”, que reúne a todos los profesionales de la provincia de Buenos Aires, con el propósito de desafiar el “statu quo” en los respectivos Colegios Profesionales, y alcanzar así las reformas que la provincia necesita, en el marco de lo que se denomina “la batalla cultural” por las ideas de la libertad.

El Plenario de Profesionales de “LA PURPURA”, del pasado viernes 7 de Febrero de 2025, concretado en el Hotel Sofitel La Res-



erva Cardales del partido de Campana, transcurrió ante un auditorio repleto de casi mil profesionales de diferentes disciplinas, que colmaron el amplio salón del hotel.

La apertura de este Plenario de Profesionales, estuvo a cargo del Dr. Ignacio Salaberren, (Coordinador provincial de la “LA PÚRPURA”), cuyas palabras recordaron el origen de la Agrupación en el seno de los profesionales del Derecho, e hizo mención de su futuro promisorio.

Le siguieron otras figuras relevantes del gobierno libertario, destacándose la exposición del Ministro de Desregulación Dr. Federico Sturzenegger, como así

también la participación del Subsecretario Legal y Técnico del Ministerio de Economía Dr. Alejandro Speroni, del presidente de La Libertad Avanza bonaerense Dr. Sebastián Pareja y del Senador Nacional Juan Carlos Pagotto, entre otros.

En todos los casos, los oradores dejaron en claro la importancia de librar la “batalla cultural” en paralelo con la “batalla económica”, y la necesidad de contar con profesionales de todas las disciplinas en el armado provincial, que posean idoneidad moral y técnica, como condición para hacer una buena gestión bonaerense verdaderamente transformadora.

¿Estás pensando renovar tu guardarropa?

Tenemos un desafío para que puedas comprar con los mejores precios. **Indumentaria El Desafío.**

Estamos en avenida 7 N° 2807

@eldesafio_

INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

Inteligencia Artificial: el nuevo agente de tránsito

Magali de Diego (Agencia CTyS-UNLaM) - Históricamente, las ciudades han sido puntos álgidos de tránsito, demoras y congestión vehicular. En los tiempos modernos, el escenario cada vez se complica más y es fundamental encontrar soluciones para optimizar los recorridos. Los semáforos, piezas claves en el paisaje urbano, podrían ser la solución... sólo habría que hacerlos un poco más "inteligentes".

En Cipolletti, provincia de Buenos Aires, un equipo de investigación de la Universidad Nacional del Sur y del CONICET desarrolló un sistema de semaforización inteligente que acorta los tiempos innecesarios de la luz roja. El sistema favorece la gestión del tráfico en intersecciones donde los semáforos con tiempos fijos no son efectivos. Se utilizan cámaras y algoritmos de Machine Learning, una rama de la inteligencia artificial (IA) que le permite a la máquina aprender patrones y realizar tareas sin una programación específica.

"El sistema identifica autos, micros, camiones o motos en cada calle y ajusta los tiempos de luz verde acorde a esa cantidad, para evitar que haya tiempos de espera si no hay tránsito por la otra vía", explica Diego Moyano, miembro del equipo del Instituto de Investigaciones en Ingeniería Eléctrica (IIIE) "Alfredo Desages" (UNS-CONICET, en diálogo con la Agencia CTyS-UNLaM.

Los dispositivos, que ya están funcionando en dos cruces de la ciudad bonaerense, tienen un sistema exacto. "La operación se basa en la asignación dinámica del tiempo de luz verde en dos tramos. El tiempo tradicional de verde es de 60 segundos, pero nosotros lo dividimos en dos tramos de 30", comienza a explicar Favio Masson, doctor en Control de Sistemas, investigador del CONICET.

Para el primero, según la cantidad de vehículos en espera, se asigna un mínimo de cinco segundos a un máximo de 30, contemplando, según el tipo de calle, aproximadamente cinco segundos por cada auto detectado. "En caso de que haya solo uno o ningún vehículo detectado, cuando están terminando los cinco segundos de base el sistema revisa si hay nuevos vehículos y, si hay solo uno o ninguno,

Agilizar el tránsito en las ciudades ya es posible: valiéndose de cámaras, algoritmos y sistemas de aprendizaje automatizado como el Machine Learning, un equipo de investigación de la Universidad Nacional del Sur y del CONICET desarrolló un sistema que permite reducir los tiempos innecesarios del semáforo en rojo. Cómo almacena información, qué pasa si el sistema se daña y cómo identifica vehículos de emergencia, como ambulancias o camión de bomberos, algunas de las claves.



asigna otros cinco segundos y pasa a rojo. O sea, el tiempo mínimo de verde son 10 segundos", precisa el especialista.

Masson asevera que "el tiempo mínimo en cada tramo se asigna como un margen de seguridad, aunque no se detecten autos". Según explican los investigadores, este sistema de cámaras y algoritmos le permite al controlador inteligente variar de forma dinámica y segura los ciclos de las luces verdes de todos los semáforos que intervienen en la intersección.

"Los rojos -agrega-, asociados a los tiempos de espera, van a quedar establecidos por la carga de las otras arterias. Por ejemplo, si el semáforo tiene cuatro calles con 60 segundos de verde en un semáforo convencional, con este sistema el tiempo de espera mínimo será de treinta segundos, si no hay vehículos o hay muy pocos en las otras arterias. El máximo sería de tres minutos, 60 segundos por cada una de las otras calles".

Un diseño con muchos upgrades

Los investigadores destacan que el sistema posee dos capas. La primera está conectada directa-

mente con las luces y un controlador convencional. Sobre este, está el sistema inteligente que comunica al controlador los tiempos de verde. Si por alguna razón el sistema inteligente dejase de funcionar, el controlador va a operar como una semaforización convencional fija. Al mismo tiempo, se envía un mensaje a la autoridad y al servicio técnico para que resuelvan el inconveniente.

Otro aspecto interesante es que el sistema inteligente almacena varios registros históricos del funcionamiento. "A partir de esta información, se construye un modelo estadístico simple y, si se pierde alguna de las cámaras que se utilizan para medir la carga de vehículos, se ingresa a un modo de operación alternativo según las estadísticas para ese día y horario",

indica Moyano quién se desempeña como Personal de Apoyo del CONICET.

Este robusto sistema, que puede mantenerse en funcionamiento en cualquier situación, también permitiría la distinción de vehículos de emergencia como patrullas, ambulancias o camiones de bomberos. "Al detectar su presencia, va habilitando semáforos verdes para que realice el recorrido de forma rápida y segura", explica el investigador de la UNS.

A entrenar... ¡a toda máquina!

El equipo de la Universidad Nacional del Sur lo tiene claro: la inteligencia artificial tiene que ser una herramienta que potencie el desarrollo científico y tecnológico. Por

eso, valiéndose del procesamiento y análisis de datos que permiten las tecnologías actuales y como parte del proceso de trabajo, comenzaron a "entrenar semáforos".

El Machine Learning, o aprendizaje automático, se desprende del área de la IA y se centra en el desarrollo de algoritmos y modelos computacionales capaces de aprender patrones y, con el paso del tiempo, mejorar su precisión. En el proyecto de la UNS y el CONICET, que se realiza bajo la dirección de Santiago Gerling Konrad, el desarrollo de esta tecnología fue fundamental.

"En lugar de seguir instrucciones explícitas, los sistemas de Machine Learning utilizan datos para mejorar su rendimiento a lo largo del tiempo. Estos algoritmos pueden analizar grandes cantidades de información, identificar tendencias y generar predicciones o tomar decisiones sin intervención humana directa. El proceso de aprendizaje implica ajustar automáticamente los parámetros del modelo en función de la retroalimentación proporcionada por los datos de entrenamiento", explicaron los expertos.

Un trabajo con reconocimiento nacional

El proyecto, en el que también participó Nicolas Paternostro, fue realizado en el marco del programa ImpaCT.AR, una convocatoria cuyo propósito es promover proyectos de investigación y desarrollo destinados a brindar apoyo a organismos públicos en la búsqueda de soluciones a desafíos de interés público. Además, fue distinguido en los INNOVAR 2023, una competencia que busca distinguir trabajos con el objetivo de impulsar invenciones de alto impacto social y comercial, que promuevan la transferencia de conocimientos y tecnología al sector productivo.

CASTAGNO SEGUROS
ASESORES EN SEGUROS

☎ 4256-2414
seguros@castagnoyasociados.com.ar
Calle 138 N° 1005 - (1884) Berazategui

UTHGRA
UNIÓN DE TRABAJADORES DEL TURISMO, HOTELEROS Y GASTRONÓMICOS DE LA REPÚBLICA ARGENTINA

La Unión de Trabajadores del Turismo, Hoteleros y Gastronómicos de la República Argentina, ratifica su voluntad de luchar por el logro de un orden social justo que asegure a todos los trabajadores una existencia superior en el orden material y moral, y que destierre privilegios absurdos fundados en la explotación y en la miseria.

FEDERICO GENEIRO
SECRETARIO GENERAL
SECCIONAL QUILMES

UTHGRA
SECCIONAL QUILMES

📍 @quilmesuthgra
☎ 11 6665 6446
📍 9 de julio 173, Quilmes

Acompañando a las familias gastronómicas



DEPORTES Y RECREACIÓN

2025

**Conocé días y horarios
de cada propuesta en**

berazategui.gob.ar/deportesyrecreacion



CORAZÓN DE ZONA SUR

**BERAZATEGUI
MUNICIPALIDAD**